



НАУЧНЫЙ ЭЛЕКТРОННЫЙ ЖУРНАЛ

**ВЕСТНИК УЧЁНЫХ-МЕЖДУНАРОДНИКОВ**  
**IR SCIENTISTS' HERALD**



**РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ**  
научно-аналитического журнала  
«ВЕСТНИК УЧЁНЫХ-МЕЖДУНАРОДНИКОВ»

**ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА**

**Карпович Олег Геннадьевич**, доктор юридических наук, доктор политических наук, профессор, проректор по научной работе, заведующий кафедрой стратегических коммуникаций и государственного управления Дипломатической академии МИД России, заслуженный деятель науки Российской Федерации

**ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ РЕДАКЦИОННОГО СОВЕТА**

**Сидорова Галина Михайловна**, доктор политических наук, профессор, профессор Дипломатической академии МИД России, профессор Московского государственного лингвистического университета (ИНЯЗ им. Мориса Тореза), ведущий научный сотрудник Института Африки РАН, эксперт Российской академии наук по политическим и международным проблемам.

**ЧЛЕНЫ СОВЕТА**

**Бразил Дейлтон Рибейро**, доктор философии в области права (Университет UNIME, Италия), кандидат юридических наук (Университет Гама Филью (UGF), Рио-де-Жанейро, Бразилия), доктор юридических наук (Университет Итауна (UIT); юридический факультет Святого Августина (FASASETE-AFYA), Бразилия)

**Винокуров Владимир Иванович**, доктор исторических наук, профессор кафедры дипломатии и консульской службы Дипломатической академии МИД России

**Грибанич Владимир Михайлович**, доктор экономических наук, профессор кафедры мировой экономики Дипломатической академии МИД России

**Гришаева Лидия Евгеньевна**, доктор исторических наук, профессор Московского государственного университет им. М.В. Ломоносова

**Данельян Андрей Андреевич**, доктор юридических наук, профессор, проректор по учебной работе и молодежной политике, заведующий кафедрой международного права Дипломатической академии МИД России

**Егоров Сергей Алексеевич**, доктор юридических наук, профессор кафедры международного права Дипломатической академии МИД России

**Закаурцева Татьяна Алексеевна**, доктор исторических наук, профессор, главный научный сотрудник Центра евразийских исследований Института актуальных международных проблем Дипломатической академии МИД России

**Зверева Татьяна Вадимовна**, доктор политических наук, заведующая Центром евроатлантических исследований и международной безопасности

Института актуальных международных проблем Дипломатической академии МИД России

**Иванов Олег Петрович**, доктор политических наук, профессор, заместитель заведующего кафедрой международной и национальной безопасности Дипломатической академии МИД России

**Каширина Татьяна Владиславовна**, доктор исторических наук, профессор, заведующая кафедрой международных отношений и внешней политики России Московского государственного лингвистического университета

**Летяев Валерий Алексеевич**, доктор юридических наук, кандидат исторических наук, профессор Казанского федерального университета

**Манойло Андрей Викторович**, доктор политических наук, профессор Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова

**Ногмова Аделина Шафиковна**, кандидат политических наук, доцент, декан факультета подготовки кадров высшей квалификации Дипломатической академии МИД России

**Неймарк Марк Афроимович**, доктор исторических наук, профессор кафедры политологии и политической философии Дипломатической академии МИД России

**Суглобов Александр Евгеньевич**, доктор экономических наук, профессор, заслуженный экономист РФ, заслуженный деятель науки Российской Федерации

**Толмачев Петр Иванович**, доктор экономических наук, профессор кафедры мировой экономики Дипломатической академии МИД России

**Трунцевский Юрий Владимирович**, доктор юридических наук, профессор, начальник отдела Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации

**Феофанов Константин Анатольевич**, доктор политических наук, профессор кафедры международных отношений Дипломатической академии МИД России

**Ширинянц Александр Андреевич**, доктор политических наук, профессор, заведующий кафедрой истории социально-политических учений факультета политологии Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова

**Штоль Владимир Владимирович**, доктор политических наук, профессор, главный редактор научно-аналитического журнала «Обозреватель-Observer», член научного совета при Совете безопасности Российской Федерации

**Шулёпов Николай Александрович**, доктор юридических наук, профессор, заслуженный юрист России, член научно-консультативного совета при Верховном Суде Российской Федерации

**Шутов Анатолий Дмитриевич**, доктор исторических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации

**EDITORIAL COUNCIL**  
**Scientific and Analytical Journal**  
**“IR SCIENTISTS’ HERALD”**

**CHAIRMAN OF THE BOARD**

**Oleg Karpovich**, Doctor of Sciences (Law, Political Science), Professor, Vice-Rector for Research of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russian Federation, Honored Worker of Science of the Russian Federation

**DEPUTY CHAIRMAN OF THE EDITORIAL BOARD**

**Galina Sidorova**, Doctor of Political Sciences, Professor, Professor of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia, Professor of the Moscow State Linguistic University (Maurice Thorez Institute of Foreign Languages), Leading Researcher of the Institute for African Studies of the Russian Academy of Sciences, expert of the Russian Academy of Sciences on political and international problems.

**MEMBERS OF THE BOARD**

**Alexander Shirinyants**, Doctor of Sciences (Political Science), Professor, Head of the Department of the History of Social and Political Studies at the Faculty of Political Science at the Lomonosov Moscow State University

**Alexander Suglov**, Honored Economist of the Russian Federation, Doctor of Sciences (Economics), Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation

**Anatoly Shutov**, Doctor of Sciences (History), Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation

**Andrey Danelyan**, Doctor of Sciences (Law), Professor, Vice-Rector for Education and Youth Policy, Head of the Department of International Law of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation

**Andrey Manoylo**, Doctor of Sciences (Political Science), Professor of Lomonosov Moscow State University.

**Adelina Nogmova**, Ph.D. (Political Science), Associate Professor, Dean of the Faculty of Highly Qualified Personnel Training Candidate of Political Sciences of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation

**Deilton Ribeiro Brasil**, Post Ph.D. in Law from UNIME, Italy. Ph.D. in Law by University Gama Filho (UGF), Rio de Janeiro. Law Scholar in Masters and Doctorate degrees in Fundamental Rights at University of Itaúna (UIT) and at the Faculties of Law Saint Augustine (FASASETE-AFYA), Brazil, South America

**Konstantin Feofanov**, Doctor of Sciences (Political Science), Vice Chair of the Department of International Relations of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

**Lidiya Grishaeva** Doctor of Sciences (History), Professor of the Moscow State University M.V. Lomonosov, Moscow

**Mark Neimark**, Doctor of Sciences (History), Professor of the Department of Political Science and Political Philosophy of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

**Nikolay Shulepov**, Honored Lawyer of Russia, Doctor of Sciences (Law), Professor, Member of the Scientific Advisory Council at the Supreme Court of the Russian Federation

**Oleg Ivanov**, Doctor of Sciences (Political Science), Professor, Deputy Head of International and National Security Department of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

**Petr Tolmachev**, Doctor of Sciences (Economics), Professor, Professor of the Department of World Economy of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

**Sergey Egorov**, Doctor of Sciences (Law), Professor of the Department of International Law of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

**Tatyana Kashirina**, Doctor of Sciences (History), Professor

**Tatyana Zakaurtseva**, Doctor of Sciences (History), Professor, Chief Researcher of the Center of Eurasian Studies of the Institute for Contemporary International Studies (ICIS) of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

**Tatyana Zvereva**, Doctor of Sciences (Political Science), Head of the Center for Euro-Atlantic Studies and International Security of the Institute For Contemporary International Studies (ICIS) of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation

**Valeriy Letyaev**, Doctor of Sciences (Law), Ph.D. (History), Professor of the Kazan Federal University

**Vladimir Gribanich**, Doctor of Sciences (Economics), Professor of the Department of the World Economy of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

**Vladimir Shtol**, Doctor of Sciences (Political Science), Editor-in-Chief of the Scientific and Analytical Journal «Observer», Member of the Scientific Council at the Security Council of the Russian Federation

**Vladimir Vinokurov**, Doctor of Sciences (History), Professor of the Department of Diplomacy and Consular Service of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

**Yuri Truntsevsky**, Doctor of Sciences (Law), Professor, Head of the Department of the Institute of Legislation and Comparative Law under the Government of the Russian Federation

**ВЕСТНИК УЧЕНЫХ-МЕЖДУНАРОДНИКОВ**

Научный периодический электронный журнал «Вестник ученых-международников» издается Советом молодых ученых Дипломатической академии Министерства иностранных дел Российской Федерации с 2017 г. Публикуется ежеквартально. Журнал рассчитан на профессиональных исследователей, аналитиков, практиков в области международных отношений, мировой экономики и международного права, а также на широкий круг читателей, интересующихся российской и зарубежной внешней политикой.

«Вестник ученых-международников» включен в РИНЦ и перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук (Перечень ВАК):

- 5.1.5. Международно-правовые науки (юридические науки),
- 5.5.2. Политические институты, процессы, технологии (политические науки),
- 5.5.4. Международные отношения, глобальные и региональные исследования (политические науки).

Изданию присвоен номер **ISSN: 2687-0193**

**Периодичность:** выходит 4 раза в год и распространяется в Российской Федерации.

**Научный руководитель**

О.Г. Карпович, д. полит.н., д. юр.н.

**Редакционная коллегия журнала**

Р.Н. Шангараев – главный редактор, д. полит.н., к.э.н.

О.А. Тимакова – заместитель главного редактора, к.полит.н.

И.О. Анисимов – редактор, к.юр.н., ученый секретарь

В.Б. Козюлин – научный редактор, к.полит.н.

Н.С. Белякова – редактор, к.полит.н.

А.А. Кашина – редактор, к.полит.н.

Д.О. Мартынова – редактор, к.полит.н.

Е.Е. Гуляева – редактор, к.юр.н, редактор журнала *Скопус* (Бразилия)

Н.А. Фаустова – редактор, к.филол.н.

М.Ю. Гордеева – редактор, корректор

Издание зарегистрировано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор), регистрационный номер ЭЛ № ФС 77 – 77083 от 20.11.2019 (преыдущее название: «Вестник молодых ученых-международников», ЭЛ № ФС 77-69319 от 06.04.2017 г.).

Авторские права на публикуемые материалы принадлежат редакции журнала и авторам статей. Позиция редакции не обязательно совпадает с мнением авторов. Перепечатка материалов без разрешения редакции запрещена. При использовании материалов ссылка обязательна. Редакция журнала не несёт ответственности за высказанные авторами публикаций точки зрения на происходящие в России и в мире политические процессы, события, явления.

Адрес электронной почты: [vestnik-smu-da@yandex.ru](mailto:vestnik-smu-da@yandex.ru)



## IR SCIENTISTS' HERALD

The scientific periodical electronic journal IR SCIENTISTS' HERALD is published quarterly. The magazine is designed for professional researchers, analysts, practitioners in the field of international relations, world economy, international law, and a wide range of readers interested in Russian and foreign policy.

IR SCIENTISTS' HERALD is included in the list of peer-reviewed scientific publications in which the main results of dissertations for the degree of Ph.D., for the degree of Doctor of Science should be published:

5.1.5. International legal sciences

5.5.2. Political institutions, processes, technologies

5.5.4. International relationships, global and regional studies

**ISSN: 2687-0193**

**Periodicity:** published 4 times a year (quarterly) and distributed in the Russian Federation.

### **Scientific adviser**

Professor O.G. Karpovich, Doctor of Sciences (Political Science), Doctor of Sciences (Law)

### **Editorial Board of the Journal**

R.N. Shangaraev – Editor in Chief, Doctor of Political Science

O.A. Timakova – Deputy Editor in Chief, Ph.D. (Political Science)

I.O. Anisimov – Editor, Ph.D. (Law), Executive Secretary

V.B. Kozulin – Scientific Editor, Ph.D. (Political Science)

N.S. Belyakova – Editor, Ph.D. (Political Science)

A.A. Kashina – Editor, Ph.D. (Political Science)

D.O. Martynova – Editor, Ph.D. (Political Science)

E.E. Gulyaeva – Editor, Ph.D. (Law), Scopus (Brasil)

N.A. Faustova – Editor, Ph.D. (Philological Science)

M.Y. Gordeeva – editor, proofreader

The publication is registered by the Federal Service for Supervision in the Sphere of Communications, Information Technologies and Mass Communications (Roskomnadzor), registration number of **EL№FS 77 – 77083, November 20, 2019** (Old name: IR Young Scientists' Herald EL No. FS 77-69319, April 6, 2017).

Copyrights to the published materials belong to the editorial staff of the magazine and the authors of the articles. The editorial position does not necessarily coincide with the opinion of the authors. Reprinting of materials without permission of the editorial board is prohibited. Reference while using materials is obligatory. The editorial board of the journal is not responsible for the opinions expressed by the authors of the publications on the political processes, events and phenomena occurring in Russia and in the world.

E-mail address: [vestnik-smu-da@yandex.ru](mailto:vestnik-smu-da@yandex.ru)

СОДЕРЖАНИЕ

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

- Шангараев Р.Н., Ивочкина А.С.* Геостратегические перспективы Турции в евразийской интеграции стран Центральной Азии 11
- Назирмадов А.Б.* Урегулирование палестино-израильского конфликта и ближневосточный вектор внешней политики США при администрациях Д. Трампа и Дж. Байдена 19
- Маматханов Р.С.* Политика США в отношении Китая и России при администрации Дж. Байдена в оценке «мозговых центров» США 34
- Виноградова К.А.* Перспективы сотрудничества России и Турции в энергетической сфере на примере строительства АЭС Синоп 52
- Ногмова А.Ш., Бедаев А.И.* Арктическое направление в китайско-российских отношениях: политико-экономический аспект 66
- Сидорова Л.Н.* Украина и Беларусь в западных концепциях по ослаблению России 73
- Глубокая О.А.* Внутренние контексты и внешнеполитические приоритеты современной Италии 87

ПОЛИТИЧЕСКИЕ ПРОЦЕССЫ, ИНСТИТУТЫ, ТЕХНОЛОГИИ

- Живора Н.П.* Психология в дипломатии – на примере гуманистической теории А. Маслоу 105
- Оливера Захаров С.Х.* Партийная борьба и перспективы формирования государственной идеологии Перу 125
- Шангараев Р.Н.* Роль зарубежных СМИ в формировании образа России: исторический анализ и современное состояние 134
- Раджабова А.М.* Влияние внешнеполитических рисков на принятие управленческих решений 149

ИСТОРИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ И ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ

- Нафиков И.З., Шайдуллина А.Р.* Формирование национальной системы образования в Османской империи в условиях междивизиационного взаимодействия «Востока и Запада» 158

МЕЖДУНАРОДНОЕ ПРАВО

- Комендантов С.В., Кольцов О.О.* Применимость и адаптация «Кодекса безопасности ядерных торговых судов» 177
- Велиев Б.Я.* К вопросу о понимании правовой категории государственного нейтралитета 192

МИРОВАЯ ЭКОНОМИКА

- Бочков Д.А.* Экономические отношения Китая и Индии в контексте формирования Индо-Тихоокеанского региона 203

Трибуна молодых ученых

- Кургинова Д.* Россия в трудах японских азиатистов конца XIX – начала XX века 220

- К СВЕДЕНИЮ АВТОРОВ* 229

CONTENT

INTERNATIONAL RELATIONS

- Ruslan N. Shangaraev, Anna S. Ivochkina** Türkiye's Geostrategic Prospects in the Eurasian Integration of Central Asian Countries **11**
- Akobir B. Nazirmadov** Settlement of the Palestinian-Israeli Conflict and the Middle East Vector of US Foreign Policy under the Administrations of D. Trump and J. Biden **19**
- Rodion S. Mamatkhanov** US Policy Towards China and Russia under the Administration of J. Biden in Assessments of US “Think Tanks” **34**
- Kamilla A. Vinogradova** Prospects for Cooperation between Russia and Türkiye in the Energy Sector on the Example of Construction of the Sinope NPP **52**
- Adelina Sh. Nogmova, Alexander I. Badaev** Arctic Direction in Sino-Russian Relations: Political and Economic Aspect **66**
- Lidiia N. Sidorova** Ukraine and Belarus in Western Concepts on Weakening Russia **73**
- Olga A. Glubokaya** Internal Contexts and Foreign Policy Priorities of Modern Italy **87**

POLITICAL INSTITUTIONS, PROCESSES, TECHNOLOGIES

- Nadezhda P. Zhivora** Psychology in Diplomacy – on the Example of A. Maslow’s Humanistic Theory **105**
- César Javier Olivera Zakharov** Party Struggle and Prospects for the Formation of the State Ideology of Peru **125**
- Ruslan N. Shangaraev** Role of Foreign Media in the Formation of the Image of Russia: Historical Analysis and Current State **134**
- Anna M. Radzhabova** Influence of Foreign Policy Risks on Managerial Decision Making **149**

HISTORY OF INTERNATIONAL RELATIONS  
AND FOREIGN POLICY

- Ilsur Z. Nafikov, Amina R. Shaidullina** Formation of National Education System in the Ottoman Empire in the Conditions of Intercivilizational Interaction between “East and West” **158**

INTERNATIONAL LAW

- Sergey V. Komendantov, Oleg O. Koltsov** Applicability and Adaptation “The Code of Safety for Nuclear Merchant Ships” **177**
- Begench Ya. Veliyev** On the Issue of Understanding the Legal Category of State Neutrality **192**

WORLD ECONOMICS

- Danil A. Bochkov** Economic Relations of China and India in the Context of Formation of the Indo-Pacific Region **203**

YOUNG SCIENTISTS’ TRIBUNE

- Daria Yu. Kurginova** Russia in the Works of Japanese Asiatists of the Late XIX – Early XX Century **220**

- NOTICE TO THE AUTHORS** **229**